
周睿羊赢檀啸实现连胜，山东景芝负武汉

三三连连败败，，这这个个开开局局有有点点醉醉
本报讯(记者 许恺玲 实

习生 万汶柳) 5月16日，2015
“金立智能手机杯”全国围棋甲
级联赛“贵都大酒店专场”比赛
在德州战罢。本报山东景芝酒业
队主场迎战武汉队，山东主将周
睿羊与檀啸两大高手的对决尤
其引人瞩目，最终小羊力克檀
啸，实现围甲两连胜，然而赢下
主将战的山东队却十分可惜地

将胜利拱手让给了武汉队。
在上一轮比赛中，周睿羊干

脆利落地将同门师兄谢赫击败，
风头正盛，此役坐上主将台，迎
来的是对方的“顶梁柱”檀啸，一
场硬仗在所难免。二人开盘之后
便进入胶着状态，中间一度相差
无几，分不出个你强我弱。高手过
招自然不缺精彩之笔，棋局一时
间奔着复杂的态势发展下去了，

接下来就看谁能沉得住气，细分
详解，不漏破绽。然而就在此时，
安静的赛场上却传来了一声懊恼
的叹气声，原来是檀啸计算出现
了错误，走差了一着。主将台上这
不和谐的声音引得武汉队的另外
两名队员胡跃峰和杨楷文也按捺
不住，上前查看。山东队周睿羊却
依旧“稳坐钓鱼台”，这个时候更
不容许他有一丝一毫的松懈。随

后二人进入战斗状态，檀啸却又
一次出现失误，小羊此时乘胜追
击，将胜利收入囊中。

下午比赛接近尾声，四台作
战的范廷钰仅以四分之三子的
劣势，非常可惜地输给了杨楷
文，新人陈浩的快棋首秀也以一
又四分之一子不敌辜梓豪。此
时，在场景芝棋迷的心已经提到
了嗓子眼儿。然而主将台上周睿

羊的胜出，又让人看到了胜利的
希望。可惜随着江维杰不敌胡跃
峰，在棋迷们遗憾的心情中，景
芝队以1:3不敌武汉结束了本轮
比赛。

本轮过后，景芝将士彻底将
压力与期盼背上了身，联赛三连
败之后，他们也期待着能在下一
轮与北京队的对决中上演“置之
死地而后生”的大戏。

主主场场之之战战，，小小身身影影也也成成主主角角
围棋少年场边观战，年纪虽小棋艺却不错

本报记者 许恺玲 实习生 万汶柳

上午的比赛刚刚开始，赛
场的角落里就多了一个小小的
身影。他上身穿着深蓝色小西
装，就像职业棋手在大赛中的
正式出场装扮一样。担心打扰
棋手比赛，他站得远远的，眼睛
却盯着范廷钰和杨楷文的四台
一眨不眨，一脸严肃的样子，看
得十分认真。这种状态持续了
很长一段时间，这个小男孩才
被他父亲带出了赛场。

出了赛场，小男孩似乎松
了一口气的感觉，脸上终于有
了不一样的表情，但是却略显
难受。记者了解到，这个小朋友

叫陈天慈，今年8岁，学棋两年
多，是山东队的铁杆棋迷，对于
棋队的三大世界冠军非常熟
悉。他今天是跟着父亲来看比
赛的，但坐在休息区的椅子上，
一句话也不说，不时地做着深
呼吸，甚至双手捂住肚子弯下
了腰。工作人员以为他身体不
适，送来了热水，他父亲解释
说：“孩子这是太紧张了！他对
范廷钰、周睿羊和江维杰都很
了解，很喜欢他们，一直把他们
当做榜样，今天终于见到了本
人，才会这么紧张。平时很活泼
的孩子今天都不会说话了。”

8岁棋迷紧张得捂起了肚子

考虑到德州学棋的孩子不
少，为了让他们感受一下大赛
的氛围，本场比赛特意安排了
三名围棋少年参与到棋谱的记
录工作中，然而谁也没想到这
三个小家伙却干了一件“大
事”。

下午，本场比赛的所有结
果已经确定之后，有看直播的
网友却发现江维杰与胡跃峰这
盘棋胜负判定与结果不一致：

“不是说胡跃峰中盘获胜，但从
棋谱上看却是江维杰黑棋赢3/
4子的局面啊！”

原来，趁着工作人员忙着
确定结果来收尾的时候，这三
个本就一直关注江维杰比赛
的小粉丝居然偷偷地又下了
40多手！而他们的“神补招”竟

然让黑棋有了胜利的希望，之
后在忽略白棋的基础上造就
了黑棋反败为胜的结果。

这三名记录员年龄虽小，
却也都是业余五段的水平，甚
至有些大人都下不过他们，对
于围甲比赛的记录规则也是
清楚的，按说不该出现这样的
失误。巧就巧在比赛当天网络
直播过程中出现了技术故障，
本场比赛相当大一部分的直
播都是工作人员通过另一个
记谱软件发送回去的，让三个
小家伙以为原来的直播通道
还是不能使用的。一个美丽的
误会就这样产生了，并非孩子
们有意为之。山东队主教练曹
大元得知消息后笑着说：“真
是到处有‘天才’啊！”

围棋少年让江维杰“反败为胜”

世界冠军江维杰7岁开始学
棋，12岁离开上海去北京向职业
之路发起挑战。而在这之前，他
并没有奢望冠军的头衔会戴在
自己头上。回忆起童年时光，江
维杰不无感慨：“在下定决心之
前也是纠结过的，毕竟要放弃学
业，要离开家乡。要走职业道路

风险是挺大的，但就是喜欢。”
开始学棋是出于兴趣，他7

岁开始每天一半的时间用来下
棋，另一半的时间就像所有同龄
孩子一样在校园里度过。如今世
界冠军的一天中除了睡觉之外，
大部分时间都用来下棋。沉浸在
围棋的世界里对于江维杰来说

是快乐的，要说有什么遗憾的
话，“大概就是没有校园生活吧，
我还挺向往的。”江维杰说。

然而围棋相较于其他活动
还是比较枯燥的，并不是谁都能
乐在其中。一天至少要保证10个
小时以上的下棋时间，学棋两三
年之后才能看得出有没有继续
发展的可能。除了大量时间成本
的投入，学棋的费用也并不低。
据齐鲁晚报棋院教练员阚颖老
师介绍，要想往职业方向发展，
在北京学棋一年需要20万元的
花费，而这种种投入却并不能保
证前途是一路光明的。山东队主
教练曹大元说：“职业道路是非
常残酷的，我不建议让孩子奔着
这个目标去，还是以兴趣为主。”

学棋不轻松，每天下棋10小时以上
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5月16日，2015“金立智能手机杯”全国围棋甲级联赛“贵都大酒店专场”比赛结束了。在德州主场作战的山东景芝酒业队虽然
暂时失利，让人惋惜，但当天在赛场上出现的几名围棋少年却让人记忆深刻。虽然输了比赛，但是我们还有这么可爱的的小棋迷，还
有这么优秀的小棋手。

周睿羊赢得与檀啸的主将之争。

小
将陈浩
首次出
场。
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